



**ARGENTINA** El kirchnerismo sufre un varapalo en las primarias **P7**



**NICARAGUA** Figuras de la cultura española arrojan a Sergio Ramírez **P8**

## El Gobierno rebaja la luz y el gas a costa de las eléctricas

El presidente anuncia que pondrá un tope al precio del gas natural y que el impuesto especial a la electricidad se reducirá del 5,1% al 0,5%

MIGUEL ÁNGEL NOCEDA, **Madrid**  
El Consejo de Ministros aprobará hoy un plan de choque para rebajar la luz y el gas que incluye reducciones de impuestos y que detraerá beneficios de las empresas energéticas, según

adelantó ayer el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, en una entrevista en TVE. "Hay empresas energéticas que ahora mismo están teniendo beneficios extraordinarios", dijo Sánchez, quien avanzó que se topa-

rá el recibo del gas natural. El impuesto especial sobre la electricidad que se carga en la factura de la luz bajará desde el 5,1% actual al 0,5%. Como es un tributo estatal cedido a las autonomías, el Ejecutivo deberá com-

pensarlas por los ingresos perdidos. Esta rebaja fiscal se suma a la reducción del IVA del 21% al 10%, vigente hasta fin de año para la mayoría de los consumidores, y a la supresión del impuesto de generación. **PÁGINA 38**

## Sánchez irá al diálogo con la Generalitat pero descarta el referéndum

El jefe del Ejecutivo pide no centrar el debate en la autodeterminación

CARLOS E. CUÉ, **Madrid**  
Pedro Sánchez confirmó ayer que, como reclamaban los independentistas, encabezará la delegación del Gobierno central en la mesa de diálogo sobre Cataluña que se reunirá previsiblemente mañana. Al mismo tiempo, el presidente del Gobierno reclamó a los representantes de la Generalitat catalana que no centren el debate en el referéndum de autodeterminación, porque eso es inaceptable y solo llevaría a la frustración. "Empecemos por las cuestiones en que nos podemos entender", dijo. **PÁGINA 15**

## España frena la llegada de vacunas porque ya almacena dosis de sobra

PABLO LINDE, **Madrid**  
El Ministerio de Sanidad ha pedido a Pfizer que retrase una semana el próximo envío de vacunas, a la vista de que las comunidades tienen almacenadas unos siete millones de dosis, más que suficientes porque el ritmo de inoculaciones se ralentiza. "Las autonomías tienen viales de sobra y debemos evitar que caduquen", dice una fuente del departamento. **PÁGINA 21**



**UNA FRÁGIL TREGUA EN LA LUCHA CONTRA EL FUEGO EN SIERRA BERMEJA.** Una llovizna ayudó ayer a humedecer el ambiente en torno a las llamas que han devastado más de 7.600 hectáreas en el norte de la provincia de Málaga. Estabilizados los frentes este y sureste, el fuego avanzaba ayer hacia el norte, donde acecha a un paraje natural en el que crece el raro árbol del pinsapo. / ÁLVARO CABRERA (EFE) **PÁGINAS 18 y 19**

La falta de personal y la pandemia causan una crisis de suministros en el Reino Unido

## Estantes vacíos y restaurantes sin pollo después del Brexit

RAFA DE MIGUEL, **Londres**  
El Reino Unido afronta una crisis de suministros como consecuencia del Brexit, el endurecimiento de las leyes de inmigración, la falta de mano de obra y la pandemia. La cadena Nando's ha cerrado algunos de sus restaurantes,

populares por sus platos con pollo, por falta de suministros. La cadena de pubs Weatherspoon se ha quedado sin algunas marcas de cerveza, en McDonald's faltan batidos y en los supermercados Sainsbury's se encuentran estantes vacíos. **PÁGINA 2**

¿15 PUNTOS? ¡Cámbiate!  
**TE BAJAMOS**  
hasta  
**100€**  
lo que pagas en tu seguro.

**linea directa**  
917 701 795

Solo para nuevas contrataciones. Promoción válida hasta el 31/12/2021 y sujeta a normas de suscripción de la compañía. Consulta condiciones en [www.lineadirecta.com](http://www.lineadirecta.com).

Una granja altera el entorno de la fortaleza de Gormaz, en Soria

## Un castillo del siglo X, asediado por los cerdos

VICENTE G. OLAYA, **Madrid**  
El entorno del castillo de Gormaz (Soria), del siglo X y que fue la fortaleza más grande de Europa, se ve amenazado por el proyecto de instalar allí una macrogranja porcina de 4.200 animales que sería visible desde el recinto. Alcaldes de la zona, vecinos y expertos tratan de impedirlo. **PÁGINA 26**